

Ordensverleihung an Frau Teruko Matsushima-Fritz

Zum 3. November 2014 hat die japanische Regierung entschieden, Frau Teruko Matsushima-Fritz, Vorstandsvorsitzende der Deutsch-Japanischen Gesellschaft Karlsruhe e.V., in Anerkennung ihres herausragenden Beitrags zur Vertiefung der japanisch-deutschen Beziehungen im Rahmen ihrer Tätigkeit für die Deutsch-Japanische Gesellschaft Karlsruhe e.V. den Orden der Aufgehenden Sonne, goldene und silberne Strahlen, zu verleihen. Am 13. November hat sie bei der Verleihungszeremonie im Außenministerium Japans den Orden entgegengenommen und anschließend im kaiserlichen Palast eine Audienz bei Seiner Majestät dem Kaiser erhalten.

Frau Matsushima-Fritz übernahm 1995 bei der Gründung der Deutsch-Japanischen Gesellschaft Karlsruhe e.V. eine Führungsrolle und hat seit 1998 den Posten der Vorstandsvorsitzenden inne. In den mittlerweile mehr als 20 Jahren ihres Wirkens in Deutschland hat sie mehr als 210 Kultur- und Austauschprogramme organisiert und damit zur Vertiefung der japanisch-deutschen Freundschaft einen erheblichen Beitrag geleistet.

Außerdem hat sich Frau Matsushima-Fritz sehr um die Vertiefung des gegenseitigen Interesses durch Austausch auf der Grasswurzelebene bemüht; so hat sie beispielsweise ihre Privaträume als Ort der Begegnung zwischen Deutschen und Japanern zur Verfügung gestellt und sich intensiv für den Studentenaustausch zwischen Karlsruhe und Japan eingesetzt. Seit 2010 veranstalten das Studierendenwerk Karlsruhe und die Deutsch-Japanische Gesellschaft Karlsruhe „Japan-Tage“, um die japanische Kultur und Gesellschaft bekannter zu machen. Durch ihren großzügigen Einsatz hat Frau Matsushima-Fritz eine bedeutende Rolle zur Vertiefung des Verständnisses gegenüber Japan auf Bürgerebene gespielt.

Darüber hinaus widmete sich Frau Matsushima-Fritz nach ihrer Niederlassung in Deutschland als Japanischlehrerin an der Volkshochschule Karlsruhe auch der Vermittlung der Anziehungskraft Japans. Außerdem war sie an der Einführung von Japanischkursen am Karlsruher Institut für Technologie wesentlich beteiligt und hat sich so seit langem um die Verbreitung der japanischen Sprache verdient gemacht.